

第53号

2018.7.13

若狭町

議会だより

福井しあわせ元気国体 2018

第73回 国民体育大会

織りなそう 力と技と美しさ

平成30年(2018年) 9月29日(土)～10月9日(火)



はびりゆう



福井しあわせ 元気国体OWS プレ大会

7月1日 オープンウォータースイミング・プレ大会 (食見海岸)



はびりゆう

福井しあわせ元気大会 2018

第18回 全国障害者スポーツ大会 織りなそう 力と技と美しさ

平成30年(2018年) 10月13日(土)～10月15日(月)

もくじ

議長挨拶	P 2
委員会組織	P 2～P 3
5月臨時会・6月定例会	P 4
常任委員会報告	P 5～P 7
議決議案・賛否一覧	P 8
一般質問	P 9～P 11
9月定例会の日程	P 11
議会の動き・編集後記	P 12

議会新体制が 決まる

若狭町議会構成

議長 原田 進男

副議長 辻岡 正和

監査委員
島津 秀樹

議会運営委員会

◎今井 富雄
○小堀 信昭
清水 利一
坂本 豊
辻岡 正和
藤本 武士

◎委員長
○副委員長

教育厚生常任委員会

◎坂本 豊
○熊谷 勘信
小堀 信昭
福谷 洋
北原 武道
辻岡 正和
島津 秀樹

予算決算常任委員会

◎辻岡 正和
○清水 利一
委員は議長を除く11名

総務産業建設常任委員会

◎清水 利一
○藤本 武士
松本 孝雄
小林 和弘
原田 進男
今井 富雄
渡辺 英朗

若狭広域行政事務組合議会

議長 松本 孝雄
代表議員 島津 秀樹
今井 富雄

嶺南広域行政組合議会

代表議員 辻岡 正和
小林 和弘
原田 進男

広報特別委員会

◎渡辺 英朗
○島津 秀樹
清水 利一
坂本 豊
辻岡 正和
藤本 武士

原子力発電安全対策特別委員会

◎小堀 信昭
○松本 孝雄
北原 武道
島津 秀樹
藤本 武士

福井県後期高齢者医療広域連合議会

原田 進男

若狭消防組合議会

副議長 清水 利一
北原 武道

敦賀・美方消防組合議会

代表議員 今井 富雄
渡辺 英朗
熊谷 勘信

公立小浜病院組合議会

副議長 福谷 洋
常任委員 島津 秀樹
渡辺 英朗
小林 和弘
北原 武道

美浜・三方環境衛生組合議会

副議長 原田 進男
監査委員 小堀 信昭
今井 富雄
熊谷 勘信
藤本 武士

ごあいさつ

この度の大阪府北部地震により、お亡くなりになられた方々のご冥福をお祈りするとともに、被災された皆様方に心からお見舞い申し上げます。姉妹都市である高槻市や友好都市の吹田市をはじめ、被災地の一日も早い復興をお祈り申し上げます。

町民の皆様には、日ごろより町議会に對しまして格別なるご理解とご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

現在、地方自治体は厳しい財政状況にあっても、少子高齢化や自然災害など山積する課題を解決し、地方創生を成し遂げることが求められています。

本町におきましても、行財政改革の推進により財源を確保し、次世代定住の促進や交流人口の拡大などに力を入れておりますが、議会といたしましても、二元代表制の一翼として議会機能を十分に発揮するとともに、町民

の皆様のおいしさをしっかりと受け止め、豊かな地域資源を生かしたまちづくりや住民福祉の向上を実現すべく、議員一丸となって取り組んでまいります。

今後とも議会に對しまして、より一層のご指導とご支援を賜りますようお願い申し上げます。ごあいさつとさせていただきます。

若狭町議会議長 原田 進男

常任委員会報告

予算決算常任委員会

本委員会への付託議案は、一般会計補正予算1議案で、慎重に審査した結果、委員全員の賛成をもって、可決すべきものと決定。

○一般会計補正予算

主な質疑事項

総合戦略関連

問 集落センター建設及び増改築修繕事業2集落の、補助金の上限はいくらで、現時点での要望申請状況はどうか。

答 新道区の集落センター建設は、集落戸数を考慮した計算式により、町の補助金は1,904万円である。三田区の増改築修繕事業は、町の補助金の上限を200万円と決めている。現時点では4集落で申請を検討されている状況である。

農林水産関連

問 辺地対策事業債の2,100万円の減額は、塩坂越区分ということであるが、当初どのような計画をしたのか。それが国に認められなかったのか。

答 塩坂越区は辺地対象地域であるので、当初は辺地債の起債として100%充当で、護岸かさ上げ工事を計画していたが、4月に入り県との協議の中で、辺地債の対象とはならなかったため、今回、建設事業債に変更をした。充当率が90%となるので、残り210万円を一般財源で補正計上した。

問 コミュニティ助成事業補助金の修繕や購入等がある。その補助金上限と申請状況は。

答 上限は250万円であり、申請状況は、現在5集落である。

歴史文化関連

問 年縞博物館と縄文公園が非常に見えにくく、周辺環境の改善が必要と考えるが、今後どのようにしていく計画なのか。

答 県と折衝をしているが、スマートインターも完成し、景観の問題もあるので、県とも十分に協議をする必要がある。県に対しては、駐車場確保と合わせて、当該部分を整備していただきたいという要望をしている。

教育委員会関連

問 食に関する指導を実施するということが、授業で説明をして地元食材を使った給食を提供しているのか。



塩坂越区 護岸状況

答 学校給食センターに常駐している学校栄養職員が、各小学校へ月1回出向いて、福井県の特産に関する説明等をする予定をしている。

問 小学校の道徳教育総合推進事業の10万円は、国や県が枠を設けており、希望した学校に補助をするという制度であるのか。

答 国県の事業として、まず町内小学校に希望調査をして、それを受けて採用されるものである。今回は熊川小学校ということであるが、若狭町で1校だけ対象であるというような制限はあるのか。それとも希望すれば全て採用されるのか。

問 県へ計画書を提出し、その計画書が採用された学校が対象になる。

答 中学校の地域スポーツ指導者配置事業の報償費として、7万2,000円を計上しているが、年間36回、1回2千円というのは安いのではないかと。また、どの程度の時間を依頼するのか。

問 およそ2時間程度を予定しており、1時間1,000円程度でお願いする。県の単価設定があり、それに準じて予算計上している。部活動の先生の補助し、技術的な指導だけを行う。

答 1時間1,000円程度でお願いする。県の単価設定があり、それに準じて予算計上している。部活動の先生の補助し、技術的な指導だけを行う。

5月臨時会

5月9日に採決され全員賛成で可決される

平成30年度 若狭町一般会計補正予算(第1号)

固定資産税返還(平成9年度から平成23年度)に伴う追加補正
1,594万円

6月定例会

開催期間 6月5日(火)～22日(金)

一般会計予算を4,664万円増額補正

本年度総額 **98億2,517万円**

集落センター建設及び
増改築・修繕事業に
2,104万円



新道集落センター完成予想図

主な事業

(千円単位は切り捨て)

事業内容	補正額
地域活性化事業(集落のコミュニティ助成事業) … 能登野区、東黒田区	400万円
集落センター建設及び増改築・修繕事業 … 新道区、三田区	2,104万円
園芸産地総合支援事業(野菜集出荷施設整備負担金) … 若狭農業協同組合	137万円
温泉施設管理事業(みかた温泉きららの湯) … 大広間・厨房改修・浴槽木枠修繕他	1,587万円
縄文博物館施設管理事業 … 縄文ロマンパーク内の誘導看板等の充実	99万円
経営体育成支援事業(5経営体)	142万円

主な歳入

(千円単位は切り捨て)

◆ 国庫支出金	△ 72万円
◆ 県支出金	455万円
◆ 繰越金	1,070万円
◆ 諸収入	1,902万円
◆ 町債	1,310万円



みかた温泉きららの湯

総務産業建設常任委員会

当委員会への付託案件議案4件は委員全員の賛成で可決すべきものと決定。請願1件については委員全員反対で不採択にすべきものと決定。

○若狭町税条例の一部改正について

中小事業者等の生産性向上を支援するための生産性向上特別措置法の施行に伴い、条例改正が必要となるもので、平成33年3月31日迄の間に取得した機械装置等（償却資産）について固定資産が課されることとなった年度から3年間は固定資産税を減免するもの。

主な質疑事項

問 昨年、一昨年に設備投資された方は対象ではないとのことか。

答 この条例改正以降になる。

問 予想がつきにくいかもしれないが、税収減の予想は。

答 取得価格から減価償却における減価を（差し引いたもの）含めたものに、1・4%を掛けた率での税額が、3年間において減収となる見込みである。

問 町内にさまざまなものがあるが、中小事業者は、どの範囲を対象とするのか。

しているのか。

答 国に導入促進基本計画を提出し、市町が独自で取り決める。若狭町では事業について限定しておらず、農業や漁業でも会社であれば全て対象とする。

問 対象範囲が広いということと有効に活用されることを期待するが、周知はどのように行うのか。

答 取り入れてもらうよう積極的にPRをしたい。

○常神辺地に係る公共的施設の総合整備計画の策定について

○神子辺地に係る公共的施設の総合整備計画の策定について

○小川辺地に係る公共的施設の総合整備計画の策定について

当3議案は財政上の特別措置等に関する辺地対策事業債の発行及び措置がなされるためには、当該辺地に係る公共的施設の総合整備を必要とする計画を策定し進めるもの。

主な質疑事項

問 集落によって人口等、条件が違う。その地域の整備計画は同じものか。

答 この事業主体は若狭三方漁業協同

組合が行う。辺地計画については

辺地債対象地域としていいかどうかという判断に基づき行っている。それぞれに漁業の状況がどうかということと補助金率が変動するものではない。

問 それぞれの地域に辺地度点数がつけられているが、この点数のつけ方は。100点以上であれば辺地になるということであったがどのように点数をつけて辺地とみなすのか。

答 各地区の中心からそれぞれの小学校、中学校、高校、医療機関、役場等の距離に応じて点数化する算定方式がある。その点数が100点以上の場合、辺地対象地区となる。

問 昨年も台風で大敷網が被害に遭い、現在もクラグが大量に入っている

と聞く。有利な辺地債を活用し、迅速に整備を進めていただきたいが、年度内に完了するのか。

答 整備計画については通常、5年間まで年数を設けることができるが、今年年度内で整備できるといいうことで組合から申請されている。

○所得税法第56条の廃止を求める意見書の提出についての請願（不採択）

「事業主の配偶者とその親族が事業に従事したとき、対価の支払いは必要経費に参入しない」の条文趣旨から必要経費は認めたくない。

質疑の主な意見

・所得税法第56条のことだけを訴えているが、それではいけない。訴えるのであれば北陸税理士会のように全ての税制改革をしないとけないという内容でなければならない。

討論

・この請願は人権侵害、個人の尊厳、男女平等の観点で、提出されていると理解する。廃止したところで人権が保障されると思わない。真面目に青色申告、白色申告をされている方もおり、この56条をしっかりと理解して適正な税を申告すれば問題はないので、採択に反対する。



教育厚生常任委員会

本委員会への付託議案は4議案。委員全員の賛成で可決すべきものと決定。

○若狭町放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正について

主な質疑事項

問 今まで教員免許を持って、資格を有する方だけが対象であったが、5年以上の経験があり、町長が適当と認めた場合に従事できるということに変更があったのか。

答 全国的に、中学校を卒業された方で有能な方がおられても、今まで認められなかったが、なるべく有能な存在に入っていたかどうかという考え方である。

問 サポートをする方については、何も資格がいらないのか。

答 サポートについては資格はいらない。

○若狭町三方縄文博物館条例の一部改正について

主な質疑事項

問 縄文博物館と年輪博物館の共通入

館券を購入すると、各350円で入館できるのか。

答 両館の入館料は各500円であるが、700円の共通入館券を購入すると、各150円が割引される。

問 他市町のミュージアム等では、60歳以上や70歳以上の方には、無料や割引きがあると聞くが、縄文博物館や年輪博物館では、そのような制度はないのか。

答 縄文博物館については、70歳以上の方であっても、料金をいただいている。ただし、障害者手帳を持っておられる方については、無料としている。

○若狭町指定介護予防支援等の事業の人員及び運営並びに指定介護予防支援に係る介護予防のための効果的な支援の方法に関する基準を定める条例の一部改正について

主な質疑事項

問 指定特定相談支援事業者というのは、若狭町ではどのような事業者を指すのか。

答 障害福祉サービスを受けられる方について、そのサービスの利用計画等を立てる事業者となっている。

事業者として、社協、若狭ネット、C・ネットが中心である。

問 議案説明資料には「住民による自発的な活動によるサービスを含めた地域における様々な取組を行う者等との連携に努めなければならぬ」とあるが、現在、活動をしているところは、何力所ぐらいあるのか。

答 現在、若狭町内でそのような支援をされているところは把握していない。ただ、買い物サービスのよ

○工事請負変更契約の締結について(学校施設環境改善交付金上中学校校舎大規模改造工事)について

主な質疑事項

問 全体工事の中に、中庭整備工事があるが、どのような構想か。

答 中庭整備工事については、生徒同窓生、先生でワークショップを重ねて構想を作っている。発注については、土木工事であるので別発注を考えている。

問 変更工事の中の下足箱の工事であ

るが、下足箱は何人分であるのか。

答 生徒280人分である。

問 今後、生徒数が減少することを考えれば、280人分の下足箱が必要であるのか。

答 下足箱はクラス単位でまとめており、生徒数が多い年代のときもある。例えば、3クラスの時もあれば、2クラスの時もある。1クラス33人が入るものを施工するので、ある程度の用意は必要であるので、そのような考えで進めている。





藤本 武士 議員

一般質問

(文責：質問者本人)

町長 平成30年度当初予算の自己評価は、町の行政改革プランに基づきながら、重点事業、将来計画の中で必要とする事業を精査し、予算編成をした。

町長 弾力性をもって、適正に補正をしていく。

町長 職場の業務削減と簡略化を先行し、職員の業務効率化や超過勤務縮減の効果を得られるように、改革していく。

町長 平成30年度当初予算につきましては、非常に厳しい財政状況であるが、町の行政改革プランに基づきながら、町の重点事業、将来計画の中で必要とする事業を精査し、予算編成をしている。

5月臨時会

5月9日に採決され全員賛成で承認、可決、同意された議案

- 専決処分の承認を求めることについて(若狭町税条例等の一部改正について)
- 専決処分の承認を求めることについて(若狭町国民健康保険税条例の一部改正について)
- 専決処分の承認を求めることについて(若狭町特別職の職員で常勤のもの給与及び旅費に関する条例の一部改正について)
- 平成30年度若狭町一般会計補正予算(第1号)
- 若狭町教育委員会委員の任命につき同意を求めることについて(上野 立井涼子氏)



6月定例会 議員賛否一覧

議長は、採決に加わりません。○賛成 ×反対

賛否背景は各質疑事項(P5~7)をご参照ください。

議員名	採決月日	藤本 武士	熊合 勲信	渡辺 英朗	島津 秀樹	辻岡 正和	坂本 豊	今井 富雄	北原 武道	福谷 洋	清水 利一	小堀 信昭	小林 和弘	松本 孝雄	原田 進男
議案等名															
所得税法第56条の廃止を求める意見書の提出について	6/22	×	×	×	×	×	×	×	○	×	×	×	×	×	—

6月22日に採決され全員賛成で可決された議案

- 若狭町税条例の一部改正について
- 若狭町放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部改正について
- 若狭三方縄文博物館条例の一部改正について
- 若狭町指定介護予防支援等の事業の人員及び運営並びに指定介護予防支援等に係る介護予防のための効果的な支援の方法に関する基準を定める条例の一部改正について
- 常神辺地に係る公共的施設の総合整備計画の策定について
- 神子辺地に係る公共的施設の総合整備計画の策定について
- 小川辺地に係る公共的施設の総合整備計画の策定について
- 平成30年度若狭町一般会計補正予算(第2号)
- 工事請負変更契約の締結について(学校施設環境改善交付金上中中学校校舎大規模改造工事)
- 原子力発電安全対策特別委員会の設置目的の変更について(発議)



行政政を今後どのように進めるのか

町長 行政政を今後どのように進めるのか。行政間の連携、民間との連携により取り組む。

総合戦略課について

坂本 観光を総合戦略のひとつとして展開しているが、その成果はどこに表れているか。

町長 人口減少対策や交流人口の拡大に向け一体感をもって効率的、効果的に対応させるために「総合戦略課」を設置した。



小堀信昭 議員

学校での英語教育の体制は

今年度からALTを2名とし
英語学習の体制を整えた

小堀 日本では学校で、毎年100人程度の児童生徒の心停止が発生している。学校での救命教育は、どうなっているのか。

教育長 中2保健体育の授業で「心肺蘇生やAED」を使用した、救命措置の学習及び実習を行っている。

小堀 情報化社会がどんどん進んでいる。子どもたちへのインターネット教育は。

教育長 各学校において、保護者会開催時等で児童生徒、保護者を対象として「ふくいスマートルール」

「生きる力」を育てる教育を基本方針の一つに掲げ、自分で選択決定し行動する力を持ち、自分の行ったことに対して責任を持つというような、人材育成を目指している。

に基づいた研修会、意見交換会で賢明な活用方法について周知を行っている。

小堀 ネット依存症も増加している。その指導は。

教育長 全国調査で、スマホを1日当たり1時間以上使用している中学生は、全国平均で50・3%、若狭町は38・8%で、国・県より下回っているが、健全に育てられる環境造りが重要と考えている。

小堀 昨年に実施された日米中韓4カ国の高校生に、「心と体の健康に関する意識調査」を尋ねた調査結果で、日本の高校生は、自己肯定感が低いとあった。中学校で自己肯定感を上げる対応をしているのか。

教育長 町の教育振興基本計画では、「未来を拓く



一般質問

(文責：質問者本人)



広域ゴミ焼却施設、燃やすゴミの種類は「上中型」になるのか

環境安全課長 検討委員会の報告書は、そういう前提でのシミュレーションになっている

北原 三方地域では生ゴミは、資源ゴミになっており(堆肥化)、1人1日あたり10グラム程度しか焼却ゴミになっていない。上から高浜までの地域は、80〜100グラム燃やしている。新焼却炉で燃やす生ゴミを、現在の三方並にした場合、どうなるのか。

環境安全課長 全ゴミ焼却量を1日あたり6トン程度減量できる。新焼却炉の規模、建設経費が縮小する可能性がある。水分量の多い生ゴミが減るので、ランニングコストの面でも効果があると思われる。



北原武道 議員

北原 昨年度の全ゴミ焼却量を1人1日あたり換算すると、4市町平均が866グラム、池田町が303グラムで4市町の3分の1である。ゴミを資源化すれば、これだけ焼却ゴミが減る。

実は、新焼却炉の建設計画においても、資源化率向上・焼却ゴミ減量が目標とされている。

北原 ゴミのリサイクル率は池田町が県内トップで47%である。4市町(若狭町・高浜町)のリサイクル率が池田町並になった場合、新焼却炉はどうなるのか。

環境安全課長 池田町では生ゴミを「食品資源」として収集し力を入れている。生ゴミを牛糞やモミ殻と混ぜて堆肥にしている。リサイクル率が池田町並になったら、それに応じて新焼却炉の規模は小さくなり、水分量が減るのでランニングコストにも効果が発生すると思われる。

北原 昨年度の全ゴミ焼却量を1人1日あたり換算すると、4市町平均が866グラム、池田町が303グラムで4市町の3分の1である。ゴミを資源化すれば、これだけ焼却ゴミが減る。

実は、新焼却炉の建設計画においても、資源化率向上・焼却ゴミ減量が目標とされている。



島津秀樹 議員

遊休農地の利用促進や防止対策は

新たな担い手の育成や基盤整備を進め、地域で維持管理できるよう努める

町内の遊休農地の現状について

島津 町内の遊休農地の現状と担い手への集積率は、農林水産課長 平成29年度は9・5haとなっている。集積率は73%に達している。

遊休農地解消、活用の対策は

島津 若狭町農業委員会が「農地等の利用の最適化の推進に関する指針」で、平成35年度までに遊休農地を80%減らすという目標値を設定している。町としての対策は。

町長 平成23年度から耕作放棄地再生利用緊急対策事業により遊休農地の解消に努めており、今年度5haの農地再生を図った。また、かみなか農家舎による人材育成を支援していく。

空き家に付随する小規模農地の権利譲渡について

島津 空き家による遊休農地が増加傾向にある。町の空き家バンクに登録しても家は処分できるが農地は残る。農地の権利移転には、農地法で下限面積が定められ一部を除き5反以上耕作していないと取得できない。移住定住推進のAPIールの為にも空き家とセットで小規模な農地を取得出来るよう下限面積の設定において「別段の面積」を検討出来ないか。

集落内の小規模農地での遊休農地の対策について

島津 集落内で土地改良整備がされていない農地が多く放棄されている。農地中間管理機構への集積集約を進め、基盤整備を行い農地として再生利用できるように解消に努めてもらいたい。一方で、離農されて農家に預けた農家の方は、新たな農地の取得が出来ない。集落内での小規模農地の維持管理のために、農地を取得できる方法も必要だと思う。

町長 都市部でのアンケート調査において農山漁村への移住意向は3割を超え趣味や生業での農業への関心度が高いが、小規模の農地の取得は出来ない。地域の実情を踏まえ農業委員会と相談検討していく。

町長 集落内の小規模農地については、農地中間管理機構の活用や基盤整備を進めるとともに多面的機能支払い交付金を活用し、景観植物の植栽など有効活用を支援していく。今後、農業委員や農地最適化推進委員と意見交換しながら検討していく。

平成30年9月定例会の日程【会期：8月31日～9月26日】

すべて傍聴できます。上程される議案の件数などの関係で予定が変更になる場合があります。
本定例会で扱う請願・陳情の受付は8月24日(金)15時締め切りです(議会事務局)。

8月31日(金)9時 本会議
議案が上程されます。

9月4日(火)9時 本会議
一般質問(理事者に対して議員が自由に質問します)を行います。(一般質問は翌日から行政チャンネルで録画が放映されます。)

9月5日(水)9時 予算決算常任委員会(H29決算)
付託された議案について質疑・討論・採決を行います。各議案に対する審査の結論を出します。

9月6日(木)9時 予算決算常任委員会(H29決算)
付託された議案について質疑・討論・採決を行います。各議案に対する審査の結論を出します。

9月10日(月)9時 総務産業建設常任委員会
付託された議案について質疑・討論・採決を行います。各議案に対する審査の結論を出します。

9月11日(火)9時 教育厚生常任委員会
付託された議案について質疑・討論・採決を行います。各議案に対する審査の結論を出します。

9月13日(木)9時 予算決算常任委員会(H30補正)
付託された議案について質疑・討論・採決を行います。各議案に対する審査の結論を出します。

9月26日(水)9時 本会議
各常任委員会の委員長が、付託議案の常任委員会での審査結果を報告します。その後、全議員によって、各議案に対する質疑・討論・採決を行います。



議会の動き



6月9日 若狭町水防訓練
(みそみ小学校グラウンド)



7月2日 町議会広報研修会
(福井県自治会館)



7月1日 美浜町民レガッタ大会・議会議員の部 (福井県立久々子湖ポートコース)



編集後記

福井しあわせ元気国体・大会の開幕まで、いよいよ一〇〇日を切りました。

地元で開催される競技を知っていただき、国体・大会のPRになればと、食見海岸で開催されたオープンウォータースイミングのプレ大会の様子を撮影し、今号の表紙にしました。

選手やボランティア、応援など立場は違えども、何らかのかたちで参画し、国体・大会の成功に貢献したいと思えます。

広報特別委員会は新たな委員構成となり、最初の「議会だより」の発行です。

わかりやすく、見やすい「議会だより」の編集に努め、皆様に議会をより身近に感じていただけるよう、委員一丸となって広報活動にまい進いたします。

(渡辺英朗)



広報委員会

後列左より：藤本委員 清水委員 坂本委員
前列左より：島津副委員長 渡辺委員長 辻岡委員

